

Las Provincias de Levante

Año XI.—Núm. 3014

Murcia 24 Abril de 1896

Tres ediciones diarias



La sin rival TIJERA DE ORO

DE PEDRO GOMEZ RUBIO

FRENTE AL CAFÉ ORIENTAL, PRINCIPE ALFONSO, 34

Habiendo recibido un inmenso surtido de géneros de lana para la presente estación, el dueño de este establecimiento no descansa por hacer todo cuanto le es posible para que su inmensa parroquia tenga economía en todo cuanto pueda necesitar para esta temporada, sabiendo como lo tiene probado que es el más barato en su clase.

Colección bonita de trajes a los ínfimos precios de 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 11 ptas. corte. Sobervio surtido de 12, 14, 16, 18, 20 y 22 pesetas corte.

El acabóse en trajes de puro estambre de todos colores a 25, 28, 30, 32, 36 y 40 pesetas corte.

Un sinnúmero de piezas de tricots, estambres, gergas y vicuñas negros y azules a precios desconocidos.

Corte de pantalón de medio ancho desde 6 pesetas hasta 30 los más superiores. Trajes hechos garantizo no su confección a los increíbles precios de 15, 17, 20, 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55 y 60 pesetas.

Tomensa colección de géneros de hilo y semihilo para trajes hechos, desde 10 pesetas hasta 30.

Antes de comprar visitad la Tijera de Oro y os convencereis de todo cuanto se dice; hay barato y superior.

LA TIJERA DE ORO, frente al Café Oriental. 6—2

Edición de la noche.—24 Abril

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Hay dos noticias muy significativas que pueden ser el tema del día: las declaraciones del Sr. Cánovas, de que sin perjuicio de las reformas de Cuba continuará allí la acción militar, y la firmeza y el alza de los valores públicos en bolsa.

El 4 por 100 interior se ha cotizado hace días a 60'10 y ayer cerró a 62'52.

A pesar de las campañas de la prensa de oposición, el dinero, que es tan receloso, tiene confianza en el gobierno.

Para la elección de Senadores, que se verificará pasado mañana, han llegado hoy los compromisarios de toda la provincia.

Los nombres de la candidatura ministerial son bien conocidos; los candidatos no necesitan biografía.

D. Francisco Zabálburu, será votado con el asentimiento de todos los partidos y de todas las opiniones; tiene merecidamente el concepto de un bienhechor que comparte su fortuna con los necesitados.

Su hermano político, nuestro estimado amigo D. Rafael de Mazarredo, es una buena adquisición para que Murcia tenga buena representación en el Senado.

Mazarredo es un ingeniero distinguido, de grandes relaciones y de extraordinaria actividad; siente por Murcia gran cariño y estimación y se complace mucho en ayudar toda empresa favorable a los intereses generales. Pertenece además a la buena cepa conservadora y es muy amigo del señor Cánovas del Castillo, que le distingue y aprecia.

Murcia y los murcianos tendrán en el Sr. Mazarredo un excelente amigo y un decidido y leal defensor de los intereses de Murcia.

Aplaudimos el acuerdo de nuestro Ayuntamiento de enviar una comisión a Archena que salude al Sr. Ministro de Fomento y le interese más y más por las obras de defensa contra las inundaciones.

Claro es que dicha Comisión sabrá concretarle las obras más urgentes y que están en situación de ejecutarse sin pérdida de tiempo.

Estas obras, como todo el mundo sabe, son la reanudación de las del Pantano de Val-de-Infierno, la subasta del Puente metálico en la derivación del Guadalentín por frente a Tofana y la subasta de las obras de recrecimiento y ensanche de nuestro Reguero.

Todas estas obras, cuya necesidad é importancia no necesita encarecimiento, están en condiciones de ejecutarse con solo la voluntad del ministro, y conviene pedir hoy solamente lo práctico y hacedero, sin perjuicio de ir preparando lo demás.

El Ministro de Fomento, según buenas referencias, está bien impresionado en favor de nuestros justos deseos.

El Diputado por Cieza

(D. José Cánovas Varona)

El joven y ya distinguido abogado, D. José Cánovas Varona, buen amigo nuestro, ha merecido los sufragios del distrito de Cieza para que le represente en Cortes.

El Sr. Cánovas Varona, por su ilustre apellido, por su talento, por su actividad incansable y por sus excepcionales condiciones, no viene a representar a Cieza por mero capricho ni pasajero accidente, sino con propósito de atraer y merecer la confianza que en él han depositado sus numerosos amigos.

Los que conocen al joven diputado, saben que ha de corresponder y ya viene correspondiendo, al afecto que tan gallardamente le han demostrado sus electores.

Siente cariño profundo a Cieza, desea consagrarse a la defensa de los intereses generales del distrito, piensa en el porvenir y aspira a que por igual disfruten todos los pueblos de que aquel se compone, de los esfuerzos y atenciones de su inteligente actividad.

Por lo que hemos visto y por lo que sabemos, enviamos nuestra enhorabuena a los del distrito de Cieza, seguros de que no han de ver defraudadas sus esperanzas.

Cánovas Varona, se elogia a sí propio con sus actos y no con sus promesas; y así como en poco tiempo se ha sabido conquistar legítimos y brillantes triunfos en el foro, de igual modo conseguirá lo que tan ardientemente desea: el cariño de sus amigos y la confianza merecida del distrito que tan dignamente ha de representar en Cortes.

La cosecha de seda.

(Impresiones de actualidad)

Sigue su curso natural la actual cosecha de la seda en nuestra vega: algunos gusanos están muy adelantados; para dentro de tres días habrá ya hijuela nueva ó pelo de pescar.

Como temíamos, los huertanos vuelven a incurrir en los errores de siempre: les falta hoja de morera; han incubado mayor cantidad de simiente que hoja hay disponible, y por ahí van a sufrir el quebranto todos los que tengan que comprarla.

La hoja de morera se cotiza hoy a unos catorce duros la onza; es fácil que suba algo más de precio y claro es que la hoja a más de seis duros la onza (puede producirse a cuatro) es una ruina para el cosechero.

Esto prueba una vez más lo que tantas veces venimos diciendo: la necesidad y conveniencia de plantar más moreras, por que habiendo mucha hoja y barata, cosa fácil en este país, la producción será mucho mayor y más útil para el cosechero. Esto que es tan claro como el sol, no lo quieren ver todos los huertanos.

Por el contrario, son tan desgraciados, que suelen cortar algunos plantones de moreras de los que nuestro Ayuntamiento, para bien de ellos y con aplauso de la opinión, ha plantado en los caminos vecinales.

En el de Beniján han destruido varios plantones hace dos ó tres días.

Dios tiene que ser muy misericordioso para no enviarnos más plagas, porque la barbarie es un ultraje tremendo a su Divinidad.

La cosecha de seda puede ser un gran negocio para la vega de Murcia y los que de él han de sacar pan para sus hijos son sus mayores enemigos.

¡Misericordia Señor!

Crónica triste

El asunto no se presta para otra cosa.

Y menos hoy que lloran infinitad de familias, la pérdida de seres queridos.

¡Pobres perres!
La morcilla no tiene entrañas; y lo mismo da la muerte a un perro flaco y miserable, que a otro que haya nacido en buenos panales.

Esta mañana he tenido ocasión de ver en la calle de San Pedro, una escena trágico-canina.

Un grupo de curiosos, rodeaba a un perro indocumentado, que se retorcia sobre los duros adoquines, con las ansias de la muerte.

El pobre animal no podía articular palabra, pero en su vidriosa mirada, se leía una súplica triste.

Parecía que preguntaba por la Casa de Socorro.

Pero como nadie le entendía, siguió revolotándose, hasta que dando un estirón terrible, se quedó más tieso que un palo.

¡La muerte había hecho una presa mas!

Aun no estaba repuesto de mi disgusto, cuando oí lamentos en una casa próxima al suceso.

Era la casa mortuoria.

¡Ay caballero!—me dijo una mujer hecha un mar de lágrimas—me han muerto a mi Canelete.

¡Como ha de ser!—exclamé por decir algo.

—Era mi única alegría y hasta mi defensor. Mire V. caballero; cuando mi marido por causa del vino me daba alguna paliza doméstica, el Canelete le mordía las pantorrillas y le ladraba como diciéndole:

—¡No le pegues al ama; gandulazo!

—¿Y entonces cesaba la paliza?—le dije.

—No señor; entonces, la emprendía a patadas con Canelete. ¡Ay pobre amigo mío!

Los lamentos de aquella desconsolada mujer me disgustaron más y seguí mi camino.

Tenia que hacer una visita de confianza y no quería presentarme triste. Aunque los espectáculos que acababa de presenciar no eran para menos.

Pues bien, llegué a la casa de mis amigos y me encontré con otra desolación por el estilo.

—Pase V. amigo mío—gritó el dueño de la casa al verme.

—¿Que ocurre?—pregunté interesado.

—Que ha muerto el pequeño.

—¿El niño?

—No señor, el perrito aquel que le mordió a V. los pantalones.

—Caramba, hombre...

—Esta mañana le han dado la morcilla.

—¿Y se la ha comido?

—Si señor; era tan amable que no le gustaba desairar a nadie.

—¿Qué lástima!

—Pero no es eso lo peor; sino que a mi esposa le ha dado un ataque de locura y no se lo que va a ocurrir.

En efecto, la señora de mi amigo estaba tendida en un sofá, teniéndola sujeta los criados.

—¡Infames!—chillaba en sus frecuentes accesos—mi pichichi... mi pichichi... sopas, sopas... veneno... aceite...

—¿Vé V. que ensalada arma?—me decía el marido.

—Si señor, le contesté—eso es que ha empezado a quedarse tonta.

—Eso me temo.

Y la señora seguía dándole puntapiés a los criados y gritando:

—¡Pichichi, ven con Anita! ¡Ladrones! Toma monín. ¡Pillos! muérdele al amo... ¡Verdugos!

—Y gracias a que nos queda otro mas grande, que será su consuelo—siguió mi amigo.

—¿Tiene V. otro?

—Si señor, muy hermoso.

En este momento entró en la habitación una criada diciendo de repente:

—Señorito, el otro perro...

—¡Habla!—interrumpió el amo.

—Se la ha comido.

—¿La morcilla?

—No señor, la carne del cocido que había en la mesa.

Aquello tranquilizó algo a la familia.

Pero no por eso cesó el sentimiento. Tanto a estos amigos como a las demás personas que en estos días sufren pérdidas por el estilo, los acompaño en su justo dolor.

J. ARQUES.

Pan sin harina.

UN INVENTO NOTABLE

El invento de que se trata consiste en suprimir la molienda.

Limpinado el grado de toda materia extraña, como si dijéramos machinado, se lava en agua corriente, se deja de 4 a 6 horas en un baño de agua a la temperatura de 52 a 54 grados, hasta que pueda aplastarse con los dedos, se coloca después en el recipiente ó tolva que le da paso por unos cilindros compresores a un recipiente donde un husillo giratorio deshace la pasta comprimiéndola hasta que salga a chorros por una placa agujereada a semejanza de las empleadas en la fabricación de los fideos; se añade la sal y la levadura y a heñir y a cocer.

El pan así elaborado dicen resultar mas alimenticio, porque no hay pérdida tan grande de fosfatos, silicatos, hierro y otros minerales necesarios al organismo, como resulta de las operaciones ejecutadas con la harina en rama, con la ventaja, además, de que el pan se conserva tierno quince ó veinte días y de que se saca mas por el procedimiento de que se trata, que por el sistema de molienda empleado hasta hoy.

Será un bien como tantos otros que proporciona la industria y si se generaliza pronto, como es de desear, seguramente se opere algún milagroso empuje hacia los adelantos que tanta falta nos hacen practicar: los molinos y fábricas todas de harinas se dedicarán a producir caballos de fuerza para labrar y estrechar distancias y pulverizar vida, para alimentar el suelo, etcétera, etc.

Véase cuanto urge encauzar los ríos para que tengamos agua por todas partes y facilitar la elaboración del pan completo, sobre todo ahora que tan negro se presenta el porvenir, y

tan incoloro el pan de mañana, que no lo vemos por ninguna parte.

CARTA DE CUBA

La insurrección en Oriente.—
Guantanamo en plena paz.—La zafra.—Importante hecho de armas en el Camagüey.

Un querido amigo nuestro ha recibido una carta de Guantánamo, en la que un buen español allí residente, le da cuenta con fecha 25 de Febrero, del estado de la guerra y de un importante combate.

Dicen así los párrafos mas interesantes de dicha carta:

«Todas las fuerzas enemigas están por Las Villas, aquí en Oriente casi no hay insurrectos.

«Esta población se encuentra como si estuviéramos en plena paz; todos los meses se dan en el Casino cinco ó seis bailes, que se ven animadísimos a causa de los muchos militares que a ellos asisten.

«La seguridad de la plaza es completa, pues contamos con brigadas de artillería, caballería, ingenieros, infantería y gran número de guerrillas, de modo que no tenemos miedo de que se acerquen por aquí los rebeldes.

«En todos los ingenios de este departamento se está moliendo, por lo que la zafra dará mejores resultados en Oriente que en el resto de la isla.

«Como supongo desearás saber algo de la guerra, te mando la relación de un importante hecho de armas ocurrido en el Camagüey y que dice así:

«El 5 del actual salió del poblado de Minas una columna a las órdenes del teniente coronel D. Genaro Mira, compuesta de 702 individuos del regimiento de Tarragona con 29 oficiales y una guerrilla montada de 104 soldados.

«Después de varias marchas y contramarchas salió la columna de Cascorro en la mañana del día 7 y por Sibanié y vereda de «Aurora» en «La Caridad de Pimentel» un grupo de 4 insurrectos armados fueron perseguidos por los exploradores de vanguardia é hicieron prisionero al blanco Joaquín Galea Polanco, natural de Manzanillo, ocupándose cuatro caballos, con monturas y dos tercerolas, una de ellas relámpago y tres remington.

«Por este prisionero se enteró el jefe de la columna que la presidencia y gobierno insurrecto y varios cabecillas, señalando como individuos que conocía al Marqués de Santa Lucía, Roloff, Massó, José María Rodríguez (a) Mayía, Carlos Agüero, Alvaro Rodríguez, Fernando Fernández, Miró y Angel México, estaban cerca.

«Continuada la marcha de la columna y llegado a las 2 de la tarde al desembocamiento en el potrero México, le hizo fuego más de mil hombres, 600 montados y el resto de infantería, desde las cejas del monte y alturas que la dominan. La columna tomando la formación de cuadro por su primera cara en orden de combate, fué tomando todas las alturas con descargas cerradas por las caras laterales, y de retaguardia, que constantemente eran amenazadas con cargas de caballería al abrigo ó protección de los fuegos de las fuerzas parapetadas en las alturas; fueron rechazadas constante, terminando la acción después de hora y media de combate, con dos brillantes cargas a la bayoneta, con una compañía que a los gritos de «Viva España!» y «Viva el Regimiento de Tarragona!» los llenó de pavor y espanto huyendo vergonzosamente.

«En este combate resultaron heridos de bala el jefe de la columna D. Genaro Mira, que a pesar de haberlo sido en los primeros momentos pudo continuar a caballo mandando la acción; sargento Andrés Cortela, cabo Tomás García, y soldados José Ribera, Fernando Moya y Antonio García, contusos el capitán D. Francisco Neida, segundo teniente D. Manuel Hidalgo, soldados Antonio Mateo Tarasosa, José Jiménez Cartarero, José Gómez Gómez y Carlos Nieto Rodríguez, ha-

